奈義町教育委員会通信

Nagi Town Board of Education News

発行: 奈義町教育委員会 学事課 No.19 令和4年1月15日号

~夢に向かって自ら学び ともに高め合う「なぎっ子」~

幼保連携型認定こども園の開設に向けて・・・

教育と保育の方針などを策定しました!

再来年、令和6年4月の開園を目指して、こども園・中学校建設推進室が 建築に向けた詳細設計を進めていますが、教育委員会では、こども園での 教育や保育にあたっての理念や方針の策定を行ってきました。今回は、この 内容などについてご紹介します!



▲ 集中審議をいただいた検討委員の 皆さんから答申を受けました

Q. 「理念」や「方針」って?



A. 教育・保育の「理念」や「方針」は、こども園を運営していく中で、「こうあるべき」 というベースの考え方であったり、「目指す方向」を取り決めるためのものです。 奈義町の豊かな環境を活かし、発達段階に応じて工夫した環境の中でどのように 教育や保育に取り組むのかを考えました。



Q. どんな人たちで考えたの?

A. 奈義の保育園長、幼稚園長をはじめ、大学の幼児教育学科の先生、県の就学前教育スーパーバイザー、弁護士、PTAから保護者の代表の方、行政からは副町長に参画していただきました。

Q. なんで外部の方が必要なの?



A. 奈義の子どもたちにより良い環境を提供できるよう、専門的知見を活用するためです。現在実施している保育園や幼稚園での取り組みを更に効果的なものにするため、国が示した要領の解釈や、子どもの人権に関すること、普段の様子や保護者の視点など、多角的に盛り込んでいただきました。

Q. 教育・保育の「理念」を簡単に教えてください



A. 園運営にあたっては、「大人の都合ではなく子どもの人権を尊重し、生きる力を育むこと」、「様々な環境に親しみ、心を動かす経験を重ねながら豊かな感性を育むこと」、「家庭・地域とのつながりを大切にし、地域から愛される園を目指すこと」、「教育・保育の質の向上を図ること」などを、4つの柱として理念を定めました。

Q. 教育・保育にあたっての「方針」は?



A.こども園での生活や遊びの体験などから、「明るく"**のびのび**"遊ぶ子ども」、「仲間と "にこにこ"つながる子ども」、「楽しく"いきいき"伝え合う子ども」、「心を躍らせ"わくわく" 活動する子ども」、「地域の中で"すくすく"育つ子ども」という5つの方向性を常に意識した 教育・保育に取り組みます。 そして、教育・保育目標は、

「夢に向かって 自ら学び ともに高め合う『なぎっ子』の育成」と 設定。これは、現在、幼稚園、小・中学校11年間の一貫教育目標として掲げている もので、中学校卒業までに育てたい子どもたちの姿として、奈義町の教育に携わる 者が共通の認識を持ち、それぞれの発達段階に応じた取り組みを進めているもの です。今後は、こども園から中学校までの「15年間の一貫教育目標」として、子ど もたちの成長を支えていきます。



本方針等の策定にあたって、検討委員の皆さまには、普段の取り組みについて聞き取りをしていただいたり、現場 の様子を見ていただいたりしました。そして、国が示した「幼保連携型認定こども園教育·保育要領」をはじめ、 現在の保育園、幼稚園の「教育・保育理念及び方針」などを参考にしながら、集中的に審議をしていただきました。 今後、これらの理念、方針等を踏まえながら、年齢別のカリキュラム作成作業へと移行していくこととなります。 委員会通信では、「概要版」としてご紹介させていただきましたが、答申書や理念・方針等の解説などについては 町のホームページにも掲載していますので、ぜひご覧ください。

新型コロナ 県内の感染状況「レベル2」へ…

今一度、感染予防対策の徹底をお願いします

現在、岡山県内でも新型コロナウイルスの感染が急激に拡大し、感染状況がレベル2に引き上げられました。 本町 では、登校園について、次のとおりとしていますので、再度ご確認いただきますようお願いします。



- ●本人に発熱・風邪などの症状がある場合は登校せずに学校・園へ連絡 し、早めに医療機関で受診し、医師の指示に従ってください。
- ●同居の家族に発熱・風邪などの症状があり、医療機関未受診の場合、 本人に症状がなくても登校せずに学校・園へ連絡してください。受診の 結果、コロナウイルスでないと診断された場合、本人が無症状であれば 登校に問題はありません。
- ●本人または同居の家族がPCR検査を受ける場合は学校・園へ連絡し、 結果が判明するまでは、登校しないでください。



● 蓋墓● 今少しずつですが「いいね!」も「フォロワー」も増えてきました ○ 合

「奈義町教育委員会」更新中!

●問い合わせ先 奈義町教育委員会 学事課(文化センター内)







毛糸であそんだよ!

~奈義町教育委員会 SNSより~

強風が吹いた翌日、中央東幼稚園の園庭に落ちていたケヤキの木の枝を見つけ、「何かでき そうだねぇ」という子ども達の声から、毛糸を使っての制作を楽しみました。枝を重ね、毛糸を順番に

巻いていくと「雪の結晶みたい!」と子ども達の驚く声があがりまし た。好きな色の毛糸を選んで、それぞれに挑戦!はじめは上手く 毛糸を巻けずにいた子ども達も、少しずつコツを掴んで巻けるよう になっていきました。「毛糸が細いといっぱい巻かんといけん」「枝 の数が違うと形が違うで」など、いろいろな発見もしていました。

また、子ども達同士で「ここを持って巻くんだよ」「一緒にしようか?」など、初めて作る 友達に優しく作り方やコツを伝え合う姿も見られました。

